Pourquoi « La Bouchonnerie »?

Cette question m'a été posée maintes fois. La réponse est facile, mais longue par ses origines.

Mon grand-père, Louis Dior, était le propriétaire du terrain. Avant le décès de mon grand-père en 1904, mon père, Georges Dior, déjà industriel, avait dans le Val-ès-Fleurs (à l'emplacement du parc actuel) une usine de charbon importé d'Angleterre. L'activité consistait, entre autres, à fabriquer des boulets et des briquettes à partir de la poudre de charbon, à destination des foyers domestiques, usines, chemins de fer et ce, jusqu'en Norvège. C'est alors qu'il a eu l'idée géniale de rentabiliser le retour des bateaux vers Granville, grâce au fret de barres de glace pure, découpée dans les lacs. Celles-ci étaient enveloppées dans des bandes de chêne-liège. Le tout était bien enfermé dans des sacs de jute.

A l'époque, aucune usine de fabrication de glace n'existait encore. A l'arrivée, les barres de glace étaient transportées par chemin de fer, du bateau aux glacières qu'il fit construire près de son usine (maintenant parking d'EDF). Pour relier son usine au port, il avait fait créer un embranchement de la voie ferrée, avec aiguillage à hauteur du petit square.

C'est alors qu'une nouvelle idée lui vint. Les plaques de liège s'amoncelant, pourquoi ne pas les utiliser? D'où la construction d'une usine pour fabriquer des bouchons, en 1913. A peine les premières commandes livrées, mon père décède. Et de plus, c'est la guerre de 1914! Plus de transport maritime. C'est alors que ma mère ayant pris toutes les responsabilités de l'usine, a pris elle aussi une décision : transformer le bâtiment devenu inutile en « maison de vacances » pour la famille, avec jardin d'agrément, fruitier et potager, qu'elle baptisa « La Bouchonnerie » ainsi qu'un court de tennis qu'elle fit construire sur un terrain adjacent.

La Bouchonnerie a été cédée à la ville de Granville, à la condition que l'ensemble soit utilisé à des fins sociales.

C'est pourquoi je garde, ainsi que tous les enfants et les petitsenfants, un souvenir merveilleux de ce petit coin où nous passions toutes nos vacances et nos loisirs tout au long de l'année.

> Denise Daugeron, née Dior Granville, août 2005